



CONGREGATIO
PRO INSTITUTIS VITAE CONSECRATAE
ET SOCIETATIBUS VITAE APOSTOLICAE

Cité du Vatican, le 21 mai 2020
Solennité de l'Ascension du Seigneur

Prot. n. Sp.R. 2212/19

Chères Vierges consacrées,

Le 31 mai 1970, la Sacrée Congrégation pour le Culte divin promulguait, sur mandat de Saint Paul VI, le nouveau Rituel de la Consécration des Vierges, rénové selon les dispositions du Concile Vatican II. Depuis lors, comme dans l'Eglise primitive, il est possible de célébrer solennellement la consécration virginale de femmes qui restent dans leur contexte ordinaire de vie, enracinées dans leur Eglise particulière. Au cours des cinquante années passées depuis cet événement, l'antique forme de vie de l'*Ordo virginum* a refleuré et sa vitalité se manifeste dans la richesse pluriforme des charismes personnels mis au service de l'édification de l'Eglise et du renouveau de la société dans l'esprit de l'Evangile.

La pandémie en cours nous a contraints au renvoi de la Rencontre internationale que la Congrégation pour les Instituts de vie consacrée et les Sociétés de vie apostolique avait organisée à Rome pour célébrer le cinquantième anniversaire de la promulgation du Rituel. Cet événement douloureux, qui a causé dans le monde entier maladie, deuils et graves conséquences que l'on perçoit déjà, ne nous empêche pas d'unir nos esprits et de nous retrouver en communion profonde pour faire monter au Père de toute Miséricorde notre hymne de reconnaissance et de louange pour le don qu'Il a fait à son Eglise. Le don de la redécouverte de l'antique *Ordo virginum*, le don de nombreuses vocations à la vie consacrée, le don que chacune de vous représente pour l'Eglise et pour le monde.

Je vous invite à prier ensemble - le 31 mai ou une autre date sur laquelle vous vous mettrez d'accord - avec la Veillée qui vous sera envoyée et que vous trouverez sur le site du Dicastère pour la vie consacrée (www.congregazionevitaconsacrata.va). Chacune fera monter vers le Père sa gratitude, dans la solitude de sa propre maison, ou - selon les circonstances - ensemble avec d'autres vierges consacrées et femmes en formation ou intéressées à cette forme de vie, avec vos Evêques et Délégués, à travers

également les moyens de communication qui nous ont tant aidés ce mois-ci, selon ce que vous suggèrera la créativité qui vous caractérise.

Une femme consacrée à Dieu, qui a son cloître au cœur du monde, ne considère rien de ce qui est humain comme lui étant étranger (cf. Térence, *Heautontimorumenos* I, 1, 25) : tout la concerne, elle s'intéresse à tout, parce qu'elle sait que Dieu vit dans la ville et visite la vie de ses fils à travers la chair de ses serviteurs. Vous qui, suivant le Verbe incarné qui a voulu planter sa tente dans le monde (cf. *Jn* 1, 14), êtes dans le monde sans être du monde (cf. *Jn* 17, 11.14.16), vous êtes appelées à répondre à l'invitation de l'Epoux avec l'Esprit qui vous a consacrées par une nouvelle onction spirituelle, vous dédiant à la sainteté du Père et vous unissant indissolublement au Christ, et avec l'Eglise, dont vous recevez l'intégrité de la foi et apprenez la maternité spirituelle (cf. *Rituel de la Consécration des vierges*).

Je souhaite à chacune de vous d'être toujours témoin joyeux de la beauté d'appartenir totalement au Christ, aimé comme Epoux, et de dédier votre vie aux frères et sœurs, surtout les familles, les pauvres, les personnes seules, celles qui sont marginalisées par la société.

Que Marie de Nazareth, prémices de la virginité chrétienne, première disciple de son Fils, soit pour vous la mère, la maîtresse, la sœur, l'amie qui vous accompagne sur le chemin !



João Braz Card. de Aviz

Préfet

+ *José Rodríguez Carballo*
✱ José Rodríguez Carballo, O.F.M.

Archevêque Secrétaire

